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قيادات عسكرية وسياسية في وادي وصحراء حضرموت:

”الأمناء” استطلاع/ حسين الذييبي:
أكــد اســتطلاع أجري مــع قيادات عســكرية 
وسياســية في وادي وصحراء حضرمــوت عن عدم 
جــدوى القرارات الأخــرة التي صــدرت من مجلس 
القيادة الرئاسي بخصــوص وادي حضرموت، وأنه لا 
أبناء حضرموت وتتماشى مع مخرجات  تلبي مطالب 

اتفاق الرياض.
شــعبية  أفعال  ردود  إلى  الاســتطلاع  وأشــار 
متصاعــدة في وادي وصحــراء حضرمــوت نتيجة 
محاولــة الالتفاف على مطالبهــم المشروعة المتمثلة 
بإخراج مليشيا المنطقة العسكرية الأولى إلى جبهات 
الإرهابية  الحوثي  مليشــيا  لقتال  الشمال  محافظات 

وفقاً لما نص عليه بنود مشاورات واتفاق الرياض.
وبين الاستطلاع رفض واســع للقرارات الأخرة 
التي أصدرها مجلس القيادة الرئاســية مؤكدين بأنها 
لا تلبي طموح وتطلعات أبناء حضرموت ولا تتناســب 
مع مطالبهم المشروعة الذي عبر عنها أبناء حضرموت 
في مليونية “الخلاص” التي أقيمت بســيئون بأكتوبر 

الماضي.

ذر الرماد
وقال رئيــس الهيئة العســكرية للجيش والأمن 
الجنــوبي بحضرموت العميد ســالم بادحيدوح حول 
ونقدر  “نحترم  الرئــاسي:  للمجلس  الأخرة  القرارات 
كل القرارات كونها تأتي مــن أعلى إطار بالهرم ولكن 
بخصوص القــرارات الأخــرة نقول بأنهــا لا تلبي 
طموحات أبنــاء حضرموت ولا تتناســب مع صوت 
الشــعب الذي عبر فيه بمليونية الخلاص وتعتبر هذه 
الرياض  اتفاق  التفافا على  القرارات بدرجه رئيسيxة 
وكذا خرقــا لهذا الاتفــاق كون الاتفــاق باين على 

اتخاذ قرارات ترقيعية”.
وأكد بادحيدوح أن: “هذه القرارات ليســت سوى 
ذر للرماد في العيون وغر مقبولة جملة وتفصيلًا وأن 

القرارات التي تلبي طموحات أبناء حضرموت هي تنفيذ 
اتفاق الرياض نصاً والمتمثل بإخراج المنطقة العسكرية 
الأولى إلى الجبهات وخطوط التماس المباشر مع العدو 
المشترك وإحلال قوات النخبة الحضرمية بدلًا عنها في 
حماية وتأمين كافه تراب حضرموت”، لافتاً إلى أهمية 
أن تكون منطقه عسكرية واحدة لكل أرض وجغرافيا 
حضرموت بقيادة حضرمية خالصة؛ وســتكون هذه 

القوات  الثاني وتســاند  الخط  القوة الحضرميــة في 
التي في الخط الأمامي ضد العــدو الحوثي والعناصر 

الإرهابية.

خطر على أمن الجنوب والمنطقة
من جهته قال عضــو الجمعية الوطنية للمجلس 
القرارات  العقيد إسكندر الطفي إن  الانتقالي الجنوبي 
الأخرة التــي أصدرها المجلس الرئاسي حقن تخديرية 
يظنون أن فيها امتصاص غضب الشــارع الحضرمي 

وجاءت عليهم بالعكس مما زاد من غضب الشارع.
وأضاف: “رسالتنا إلى مجلس القيادة الرئاسي والمملكة 
العربية الســعودية بناءً على ما تم الاتفــاق عليه في اتفاق 
ومشــاورات الرياض هو خروج كل قــوات الاحتلال اليمني 
من وادي وصحــراء حضرموت والمهــرة وهذه هي مطالب 
أبناء حضرموت وأبناء المهرة خاصة والجنوب عامة”. مشراً 
إلى أن تواجد قوات الاحتلال اليمني بالوادي والمهرة تشــكل 
خطراً على أمن واستقرار الجنوب والمنطقة خصوصاً أن هذه 
المناطق والمدن التي تقع تحت سيطرة مليشيا الاخوان المتمردة 
يوجــد فيها خط وصل لدعم الحــوثي والارهاب في المناطق 
الوسطى واســتمرار تواجد تلك مليشيا الاخوان بحضرموت 
هو من أجل نهب الــروة من قبل حزب الاصلاح فرع جماعة 
الاخوان الإرهابيــة باليمن الذي يقود هذه المليشــيا التي لا 
تخضع لمجلس القيادة الرئاسي بل تخضع وتنفذ اوامر قائدها 

الارهابي علي محسن الأحمر«.
فيما قــال عضو الجمعية الوطنيــة للمجلس الانتقالي 
الجنوبي خالد باغريب: “تعتبر قرارات الرئاسي ليست كافية 
ولا تلبــي مطالب ابنــاء حضرموت المتمثلــة بإخراج قوات 
المنطقــة العســكرية الاولى من الوادي والصحــراء ونقلها 
الى الجبهات لقتال مليشــيا الحــوثي وترك ارض حضرموت 
لأبنائهــا”، مؤكداً أنها لا تلبي مطالــب ابناء حضرموت لان 
المطالب الحقيقية هي اخراج المنطقة العسكرية الاولى بكامل 
تشــكيلاتها وليس قرارات ترقيعية أو قرارات لتأخر مطالب 
أهل حضرموت بخروج المنطقة العسكرية الاولى واحلال بدلًا 

عنها قوات النخبة الحضرمية.
من جهته قال الشــيخ صالح بازقامــه عضو الجمعية 
الوطنية للمجلس الانتقــالي إن القرارات الأخرة للرئاسي لا 

تلبي تطلعات الشعب الجنوبي عامة، وابناء حضرموت خاصه 
لعدم تنفيذ الشق العسكري وفقاً لمخرجات مشاورات واتفاق 
الرياض بينما عملية الترقيع لا يعنينا وابناء وادي حضرموت 
مطالبهم واضحه وهو خروج المنطقة العســكرية الأولى من 

وادي حضرموت الى مواقع التماس مع الحوثي.
وأشــار الشــيخ صالح بازقامة الى مطالب ابناء وادي 
حضرموت الواضحة، لافتاً الى ان المكونات الوطنية الجنوبية 
بوادي حضرموت اكدت في بياناتها على ضرورة رفع المنطقة 
العســكرية الأولى وخروجهــا إلى الجبهــات بمحافظات 
الشــمال للدفاع عن أرضها المحتلة من مليشيا الحوثي ذراع 
طهران باليمن وترك وادي حضرموت لقوات النخبة الحضرمية 
وقوات دفاع حضرموت والمقاومة الجنوبية لحمايته وتأمينه 

بشكل كامل.

موقف انتقالي حضرموت
أما رئيس انتقالي حضرموت العميد الركن سعيد المحمدي 
فقال إن “جميــع أبناء حضرموت يــرون أن قرارات مجلس 
القيادة الرئاسي بتغير رئيس أركان المنطقة العسكرية الأولى 
بشخصية حضرمية، لم تكن كافية لتلبية مطلبهم العادل في 
بأنفسهم، فمطالبهم  العسكرية والأمنية  يديروا شؤونهم  أن 
اليمنية واستبدالها  واضحة وهي إخراج القوات العســكرية 
بقوات حضرمية، ولن يقبلوا بغر ذلك، وقد رأينا كيف تسبب 
القرار بحالة غضب ورفض شــعبي شــهدتها مدن ومناطق 

وادي حضرموت منذ صدوره”.
ودعا المحمدي المجلس الرئاسي إلى تصحيح هذا الخطأ، 
وإصدار قرار بإخــراج تلك القــوات إلى جبهات التماس مع 
الحوثيين، وفقاً لما نصت عليه بنود اتفاق ومشاورات الرياض.

النضال مستمر
التنفيذية المســاعدة بوادي  الهيئة  بدوره، قال رئيــس 
حضرمــوت محمد عبدالملــك الزبيــدي إن: “وجهة نظرهم 
بالتغيرات الأخرة نرحب بهذه القرارات فهم إخواننا حضارم 
والترحيب محدد بانتمائهــم الحضرمي فقط، ولكن لم تتغر 
مطالب أبنــاء حضرموت بخروج قوات المنطقة العســكرية 
الأولى ومليشــياتهم ورحيلهــم من أرضنــا فنحن لم تتغر 
نظرتنا لها بأنها قوات احتلال اوغلت بالدم الحضرمي والنهب 

والسلب”.
وأضاف: “لا زالت لليــوم أفعال هذه المنطقة وتصرفاتها 
ضد الحضارم تبين أنها قــوات غازية محتلة ولن يتوقف أهل 
حضرمــوت عن النضال حتى خروج آخر جندي شــمالي من 
حضرموت مهما كلف من تضحيات فهذا أمر محسوم لا رجعة 

عنه”.
وأكد أن: »قــرارات الرئاسي  لم تلبي أي طموح ولم تنفذ 
اتفاق الريــاض ونعتبرها حيلة والتفافا عــلى مطالب أهل 
الأرض رغم ترحيبنا بالوكيل الجديد الأخ عامر سعيد العامري 
وبقائد الأركان الجديد للمنطقة الأخ عامر بن حطيان”، مؤكداً 
أن مطلبنــا واضح وصريح وهو خروج آخر جندي شــمالي 
من حضرموت واتفاق الرياض نص على ســحب هذه القوات 
المتكدســة بحضرموت للجبهات مع الحوثي بمختلف الويتها 
وجنودها ومليشياتها وأذرعها الخفية فهذه القوات لم تدخل 

حربا ولم تشارك بأي جبهة ضد الحوثي.
وأشار الزُبيدي إلى أن المنطقة العسكرية الأولى التابعة 
لجماعة إخوان اليمن كانت تدعم المليشــيا الشــمالية بأبين 
وشــبوة ضد أبناء الجنوب ومثل ما ذكرنــا لن يتوقف أحرار 
حضرموت عن بذل كل شيء من أجل الهدف السامي بالتحرر 
والانعتاق من هذا الاحتلال وأدواته القمعية المتمثلة بالمنطقة 

العسكرية الأولى.

ضربة قاصمة لمخرجات ومشاورات الرياض
امــا العميد ركن علي عبدالله ســعيد بامعبد فقال: 
“هناك مفهوم واحد للقرار بصرف النظر عن مســمياته 
وأولوياته باعتبار ان القرار بحد ذاته نتيجة وليس سبب، 
الأمر الذي يقودنا إلى تفســر طبيعة واهــداف القرار 
والقيمة المادية والمعنوية في تكويــن المفاهيم المنطقية 
والواقعية والتأثر المباشر وغر المباشر وإمكانية الحركة 

في سياق معطيات الواقع.
وأضــاف: »باعتبــار ان القرار هــو نتيجة بمعنى 
منظومة متكاملة من الدراســات والاســتنتاجات ومن 
مقــترح الحلــول الهادفة إلى تصحيــح الاختلالات في 
الوضع القائم المعين ومن خلال توجيه ونقل الحركة الميتة 
إلى حركة الفعل الحية الهادفــة، مؤكداً من هذا المنطلق 
حضرموت أرضاً وانســاناً ضاقت ذرعــاً بوجود وحدات 
المنطقة العســكرية الأولى الجاثمة عــلى أراضيها التي 
شكلت ولازلت تشــكل مصدر تهديد وخصمًا لدوداً لأمن 

حضرموت ووحدة النسيج الاجتماعي الحضرمي”.
ولفــت الى إن حركة الفعل الثوريــة التي تقوم بها 
الفعاليات الوطنية السياســية والشعبية )الهبة وشباب 
الغضب وسائر ابناء حضرموت( شــباباً وشيوخاً ذكوراً 
واناثــاً الحضرمية لمواجهــة عبث ما يســمى المنطقة 
العســكرية الأولى وبما يترتب على ذلــك من تضحيات 
قدمهــا ابناء حضرموت، كل ذلك لم يشــفع لحضرموت 
وابناءها لــدى المجلس الرئاسي والتحالــف العربي من 
التعامل بجدية مع مطالــب ابناء حضرموت الهادفة إلى 
توجيه هــذه القوات بالاتجاه الصحيــح وهو الالتماس 
المباشر مع مليشيا الحوثي وتمكين النخبة الحضرمية من 
إدارة الشــؤون الأمنية والعسكرية بحضرموت، إنما صدر 
من قرارات بشــأن وادي حضرموت هو يأتي لإشباع رغبة 
القوى الراديكالية الظلامية المتخادمة مع مليشــيا الحوثي 
بحضرموت  المتاجرين  حضرمــوت  ابنــاء  من  والخوارج 
وابناءهــا وهو عبارة عــن ذر الرماد عــلى العيون بغية 
امتصاص غضب الشــارع الحضرمي وهــو مما أدى إلى 

تعقيد الوضع القائم.
وحول قرارات الرئاسي قال بامعبد: “صدور مثل هكذا 
قــرارات بالذات باللحظة الراهنة وما تشــهده حضرموت 
من تحركات مشــبوهة للقــوى المأزومة أدبيــاً وأخلاقياً 
المتخادمة مع مليشيا الحوثي تمثل ضربة قاصمة لمخرجات 
والتي لازالت تشــكل محوراً ضبابياً  الرياض  ومشاورات 
للتعاطي مع المطالب المشروعة لأبناء حضرموت”، معتبرا: 
“القرارات بأنها تعتبر قــرارات معطلة لأحداث أي تقارب 
في وجهات النظــر بين الحضــارم الجنوبيين وجرانهم 
اليمنيين”، مشــراً الى إن رحيل المنطقة العسكرية الأولى 
مــن وادي حضرموت وتحريره من ربــق الاحتلال اليمني 
وتسخر هذه القوات وقدراتها وإمكاناتها التي لم تلامسها 
أي عمليات قتاليــة منذ ثلاثين عامــاً في مصالح تحرير 
صنعاء إنما يشــكل ذلك إنجازاً عظيمًا إذا ما اتخذت قرارات 

المجلس الرئاسي بهذا المضمار”.

إقالة أبو عوجاء محاولة ماكرة
وعلق العميد ســالم باشــادي عضو الجمعية الوطنية: 
“نبارك تولي قيادة شــابة حضرمية أركان المنطقة العسكرية 
الاولى ونؤكــد أن مطالب أبنــاء حضرموت ليــس بتغير 
جزئي بل رحيل كافة القوات المليشــاوية المتواجدة في وادي 

حضرموت”.
وأضاف: »اقالة ابو عوجاء من أركان المنطقة العسكرية 
الأولى، محاولة ماكرة يقصــد بها مخادعة أبناء حضرموت، 
والجنوبيون بشــكل عام، لأنها لا تعني خروج »ابو عوجاء« 
انها  بل  القبلية من مــدن وادي حضرمــوت،  ومليشــياته 
ليســت إلاّ تخدير فقط لأن أبو عوجاء سيظل يقود المنطقة 
العســكرية الأولى من خارج قياداتها الرسمية خصوصاً وأن 
الاخواني “ابو عوجــاء” قائدا للواء 135 الذي يعتبر من قوام 
المنطقة العســكرية الأولى التي تعتمد عليه وجل قواته من 
الشــمال، بل من مناطقه الجغرافية )عمران وصعدة( ومن 

قبيلته )حاشد( وبالذات من )عصيمات(”.
واكد باشــادي امتلاك اللواء 135مدرع الذي يقوده ابو 
عوجاء معدات التســليح بالمنطقة العسكرية الأولى، فيما لا 
تمتلك بقية القوات الا بعض المعــدات المتهالكة منها دبابات 
مجنــزرة لم تعد صالحه للتحــرك، وإن الكتائب الشــمالية 
المنتشرة بالمناطق النفطية والنقاط العســكرية المنتشرة في 
مداخل المدن تابعة للواء 135الذي لا زال يقوده »أبوعوجاء”، 
وهي المســيطرة تماماً على وادي حضرموت، ومنابع النفط، 
مؤكداً ان القرار الصادر بإقالة ابو عوجاء لن يغر شيئا على 
أرض الواقع، بل إن تعسفه وبلطجة أفراده ستزداد وهو بعيداً 

عن الاتهام المباشر.

اإخراج القوات الع�ضكرية اليمنية وا�ضتبدالها بقوات ح�ضرمية مطلب لا رجعة عنه

• الزُبيدي: النضال مستمر حتى خروج آخر جندي شمالي من حضرموت

• بامعبد: قرارات الرئاسي ضربة قاصمة لمخرجات ومشاورات الرياض

• بادحيدوح: قرارات الرئاسي ذر الرماد على العيون وغير مقبولة
 • المحمدي: على الرئاسي تصحيح خطأ قراراته بقرار إخراج قوات العسكرية الأولى

 • إسكندر: تواجد قوات الاحتلال بالوادي والمهرة خطر على أمن الجنوب والمنطقة


